

# España y Marruecos, de acuerdo sobre el SAHARA

LAS CORTES HAN DADO LUZ VERDE  
PARA DESCOLONIZAR EL TERRITORIO

**M**ARRUECOS y España están ya de acuerdo sobre el Sahara. «No hay en estos momentos ninguna dificultad ni por parte de Marruecos ni por parte de España para llegar a un acuerdo sobre el Sahara», ha declarado a **INFORMACIONES** el doctor Mohamed Benhima, ministro de Estado, antiguo primer ministro, principal consejero de Hassan II y verdadero artífice en la sombra de este entendimiento. «No todo ha sido fácil —añade el doctor Benhima—. Las conversaciones han pasado por momentos difíciles. Este gran resultado que hemos obtenido debemos ahora consolidarlo entre las dos partes. Es mucho lo que los dos países juntos podemos llevar a cabo.»

Para consolidar este «gran resultado» llegó ayer tarde a Madrid una importante delegación marroquí, compuesta, entre otras personalidades, por el primer ministro, Osman; el ministro de Asuntos Exteriores, Laraki; el «hombre de los fosfatos», Karim Amrani, y el subsecretario de Estado para Asuntos del Sahara, Znided. El presidente Arias y los ministros de la Presidencia y de Asuntos Exteriores, señores Carro y Cortina, acudieron a Barajas a recibir a la delegación marroquí. Esta mañana se celebran conversaciones en la Presidencia del Gobierno. A estas negociaciones se ha unido una delegación mauritana, presidida por el ministro de Asuntos Exteriores de aquel país.

En fuentes españolas, dignas de todo crédito, se coincide en la apreciación del señor Benhima. En contra de ciertas insinuaciones hechas, se asegura que durante las conversaciones del ministro de la Presidencia, señor Carro, en Agadir no hubo ningún momento de tensión. El Rey de Marruecos obtuvo la seguridad de que España no dejaría al Monarca alauita en posición desairada y difícil ante su pueblo. Tanto Madrid como Rabat quieren evitar, tras la evidente falta de eficacia de la O.N.U., que el asunto vuelva a internacionalizarse. El papel de la O.N.U. sería dar el visto bueno a un hecho consumado. Los Presidentes de Francia, Túnez y Estados Unidos apoyarían la consumación de este acuerdo bilateral, en el que también participa, en un tono menor, Mauritania.

«Marruecos ha dado ya el primer paso, y España debe dar ahora el suyo», afirma el doctor Benhima, quien sugiere que de ahora en adelante «hay que estar constantemente en contacto».

En Marruecos esperan, efectivamente, una declaración



El señor Arias Navarro recibió ayer en Barajas al primer ministro marroquí, señor Osman

Marisa Flórez

(Pasa a la última pág.)

# España y Marruecos, de acuerdo sobre el Sahara

(Viene de la página primera.)

oficial española de alto nivel que fije definitivamente la cuestión. Esta declaración, al parecer, no se hará esperar. Entre otras cosas, había que esperar a la decisión de las Cortes Españolas, que ayer definitivamente dieron luz verde al Gobierno para descolonizar el Sahara, y al resultado de las conversaciones hispano-marroquíes de estos días en Madrid. Asimismo, los días de transición que vive la política interna española aconsejaban esperar algunas fechas para anunciar a la opinión pública el acuerdo fundamental.

La retirada de la «marcha verde» ha pasado, lógicamente, a un segundo plano. Todo se realiza con normalidad, aunque, según fuentes oficiales de Rabat, algunos de los participantes se resistieron en principio a volver a casa.

Madrid, según todos los indicios, ha optado ya, entre un Sahara marroquí y un Sahara argelino, por un Sahara marroquí. Argelia está nerviosa. Hoy mismo el Presidente Bumedian ha llamado a su despacho al embajador de España en Argel, señor Sobredo. La presión argelina va a continuar, sin duda; pero en esta ocasión no se le augura éxito. Al final, Rabat y Argel tendrán que dirimir entre ellos sus diferencias.

(Más información en páginas 3, 4 y 5.)